
2020 年 12 月

30
第 11期（总第 53期）

鄂尔多斯建筑业协会主办

12 月 5 日 -6 日，鄂尔多斯建筑
业协会组织我会部分副会长企业参
加了由内建协组织开展的赴浙江省
建筑行业企业考察调研活动。

内建协会长韩平、副会长兼秘
书长杨晓刚、专家委员会副主任委
员闫保和、副秘书长李艳玲、鄂尔
多斯建筑业协会会长李飞云以及全
区企业代表一行 31 人赴浙江省建
筑行业企业进行参观调研，就如何
深化建筑业领域合作、推进我区建
筑企业高质量发展进行了沟通交
流。

5 日上午，在新中大科技股份有
限公司调研期间，董事长石钟韶、总
裁韩爱生、副总裁朱痛非等代表对
考察团进行热情接待。会中，双方针
对 i8 项目管理经济类方案、数字工
地整体方案、资质管理等专题内容
展开交流探讨。新中大科技营销管
理中心总经理蒋巨峰、杭州浩联智
能科技有限公司副总经理徐宏、新

中大科技副总裁朱痛非、阿里巴巴
1688 采购总监王强分别为考察团作
了专题内容介绍。

考察交流期间，参观了新中大
科技数字展厅、行政办公区域、研发
中心、新中大研究院等，对新中大企
业发展历程、产品技术创新、企业文
化价值观等进行了实地深入了解。

5 日下午，中天发展控股集团有
限公司调研期间，董事长庄严、副总
裁兼市场与转型发展部总经理王
锋、总工程师蒋金生等代表出席了
座谈会。双方针对企业经营、项目管
控、产业革新、管理升级等方面的经
验做法以及企业管理标准与创新成
果、技术研发、信息化建设等方面的
进行了交流。

会议期间，针对在当前的经济
形势下，作为民营企业如何为实现
持续稳步高质量发展而进行产业转
型、产品升级等方面的做法；以及公
司在面对管理革新和市场环境变化

较大情况下，如何对企业经营风险
防范方面采取的经验措施等进行了

讨论。
6 日上午，巨匠建设集团股份有

限公司调研期间，总裁吕云涛、副总
裁郑刚、云匠数字研究院院长等进行
了接待，考察团听取了信息化应用成
果介绍。

6 日下午，在中国二冶集团第
二工程分公司考察期间，党委书记
郭泗海介绍了企业在浙江发展的情
况，总工武轶彬介绍了区域拓展的
经验。

为期两天的考察和交流学习圆
满结束。此次参加考察交流的企业
家们纷纷表示，此次考察学习不仅为
我市建筑业企业提供了向国内优秀
大型民企、央企在管理创新、信息化
规划、数字化转型、区域市场布局等
方面的学习和沟通机会，也为企业今
后转型和发展打开了思路，让企业更
加了解了科学技术为企业、项目管理
带来的便利和竞争力。希望今后能
有更多的机会“走出去”，开拓新思
维，共同推动建筑行业的发展。

(魏波）

鄂尔多斯建筑业协会组织副会长企业一行赴浙江省考察调研

为深入贯彻落实习近平新时代中国
特色社会主义思想及党的十九届五中全
会精神，进一步提升康巴什区基层党组
织建设规范化水平，11 月 26 日至 27 日
在鄂尔多斯市会展中心召开了全区基层
党组织书记、党务工作者暨党代表履职
能力提升专题培训班，鄂尔多斯建筑业
协会党务工作者参加了此次专题培训。

此次培训班由中共鄂尔多斯市委党
校教授及康巴什区组织部有关领导进行
授课指导，以学习贯彻党的十九届五中全

会精神、基层党建实务解读、中国共产党
章程、发展党员培训四方面为主要内容。

提高党支部书记和党务工作者党性
修养、思想政治素质、准确把握基层党建
工作要求是加强基层党组织建设，扎实
推进党支部规范化建设的有效途径。鄂
尔多斯建筑业协会将进一步熟悉掌握新
形势下基层党建工作的新思路、新方法，
提升做好党务工作、群众工作的能力，建
设高素质干部队伍。

（李若冰）

鄂尔多斯建筑业协会参加全区
基层党务工作能力专题培训

12 月 14 日，鄂尔多
斯市专家咨询论证委员会
对鄂尔多斯建筑业协会承
接的“关于推进鄂尔多斯
市建筑业高质量发展的研
究”课题报告进行了评审。
市委政研室主任高连山、
副主任杨云、市专家咨询
论证服务中心高智、协会
会长李飞云等参加了会
议。 

内蒙古自治区政府研
究室原常务副主任、北辰
智库首席专家，市咨询委
特邀委员文风担任本次评
审组组长并主持了本次评
审会，内蒙古自治区住建
厅建筑业处原副处长、内
蒙古建筑业协会专家委员会副主任闫保和，鄂尔多
斯市住建局副局长徐智勇，鄂尔多斯市住建局建筑
市场监管科科长刘世雄，中国二冶总工程师武轶彬
等几位业内专家组成了评审论证专家组。《关于推
进鄂尔多斯市建筑业高质量发展的研究报告》分别
从概述、现实基础、问题短板、挑战与机遇、方向任
务、对策建议等六大方面进行了阐述分析。

通过调查研究，对我市建筑行业企业普遍存在
的“转型步伐较慢，市内部分领域产能过剩，外埠市
场竞争力不强，生存空间受到双重挤压”“经营管理
方式落后、专业技术人才匮乏和流动性资金滞涨等
三大问题导致企业‘有心经营、无力发展’”“政策落
实不够到位，扶持措施不够精准及时，产业生态体
系还需进一步健全优化”等五项问题短板的分析，
提出了“把牢方向，率先走出一条独具鄂尔多斯特
色的高质量发展新路子”“综合施策、精准发力，加
快建筑业转型升级和发展方式转变”两个方向任
务，以及“多措并举提升建筑企业竞争力”“着力推
进建筑业集群集聚发展”“全面优化建筑业营商环
境”等四大项对策建议。

经过与会专家的深入研讨、评议和表决，认为
课题研究报告总体内容全面，紧扣主题，结构严谨，
与我市有关推进建筑业高质量发展的基本精神和

要求基本保持一致，具有一定的可参考性和可操作
性，同意该课题研究报告通过评审。

鄂尔多斯建筑业协会自 2019 年 8 月承接市决
咨委“关于推进我市建筑业高质量发展的研究”课
题后，高度重视该项工作，及时成立了以李飞云会
长为课题负责人，相关行业专家、协会各副会长为
顾问的调研小组。此次调研工作通过对全市工程建
设企业采取座谈、问卷、实地走访等形式收集有关
数据，全面了解建筑市场情况、工程建设情况、企业
发展情况、政策落实情况等，听取诉求，问计于民；
通过多种渠道和媒介查阅、收集各兄弟省区市推进
建筑业发展的相关政策举措；考察先进升级建筑业
改革发展的经验等，最终形成了“推进鄂尔多斯市
建筑业高质量发展的研究报告”初稿。之后通过召
开座谈会、电话回访等形式对初稿进行了补充修
改，最终形成终稿，向市委政研室进行了汇报。

鄂尔多斯建筑业协会会长李飞云表示，协会承
担的 2019 年度鄂尔多斯市重点决策咨询研究课题
顺利完成了研究任务，对各位领导和专家的支持和
辛勤付出表示感谢。课题组将根据专家提出在评审
会上提出的宝贵建议，继续进一步修改完善，提供
高标准、高质量的研究成果，促进我市建筑业实现
高质量发展。 （魏波）

“关于推进我市建筑业高质量发展的研究”
课题顺利通过评审

根据自治区住建厅、市住建局关于建
筑施工企业“三类人员”安全生产知识继
续教育培训工作的要求，鄂尔多斯市建设
职业培训学校受市住建局委托，于 12 月
19 日至 21 日组织开展了 2020 年度上半
年建筑施工企业主要负责人、项目负责人
安全生产知识继续教育培训。

市住建局人事教育科科长靳嵘，鄂
尔多斯建筑业协会会长、建设职业培训
学校校长李飞云出席了开班仪式。

本次培训特别邀请了呼和浩特市建
筑劳动安全监督站副站长权翔虎、鄂尔
多斯市建筑安全监督站总工杨玉枝、鄂
尔多斯职业学院建筑工程技术专业骨干
教师米力四位专家，为 500 余名学员开
展了安全法律法规、安全管理及文明施
工；土建、危化品管理、消防安全、扬尘治
理、临时用电及机械设备；生产安全事故
应急条例及应急预案管理办法，住建部
相关部门规章解读等方面的分析讲解。

靳嵘科长在开班仪式上提出了几点
意见：一是要提高认识，增强抓好安全生
产工作的使命感、紧迫感和责任感；二是
要清醒认清当前建筑行业的安全生产形

势；三是要强化措施，不断提高建筑安全
生产管理水平；四是要集中精力，认真完
成学习培训任务。

李飞云校长在开班仪式上致词。他
希望广大学员珍惜这次学习机会，深入
学习安全生产知识，增强对安全生产工
作重要性的认识，提高企业安全管理决
策水平、应用水平和执行水平；企业各级
领导要树立高度安全责任感，健全安全
生产管理体系，加强监督监察职能，企业
安全管理更切实地得到落实；企业要不
断的去培养和提高企业职工的安全意
识，积极广泛宣传安全知识，全员讲安
全，重安全，把安全工作落到实处；大家
在回到工作岗位后要振奋精神，扎实工
作，为开创我市建筑行业安全生产工作
的新局面作出自己应有的贡献。

通过此次三类人员继续教育培训，
使广大学员深刻懂得在日常工作中要注
意安全生产问题，增强自己的安全防范
意识，提高预防事故发生的能力，时刻注
重安全生产的重要性，为我市建筑安全
生产工作奠定坚实基础。

（白雪娇）

鄂 尔 多 斯 市 建 设 职 业 培 训 学 校
安全生产知识继续教育培训圆满举办


